

# L'Évangile et l'Histoire

---

**BGC** LES BROCHURES DE LA  
GOSPEL COALITION

SOUS LA DIRECTION DE **D. A. CARSON** ET **TIMOTHY KELLER**

# L'Évangile et l'Histoire

---

**BGC** LES BROCHURES DE LA  
GOSPEL COALITION

VOLUME

**3**

LA CRÉATION ANDREW M. DAVIS

LE PÉCHÉ ET LA CHUTE REDDIT ANDREWS III

LA JUSTIFICATION PHILIP GRAHAM RYKEN

LA REDEMPTION ACCOMPLIE PAR LE CHRIST SANDY WILLSON

LA RESTAURATION FINALE SAM STORMS

# Préface

---

Deux amis, Don Carson, professeur de Nouveau Testament à la *Trinity Evangelical Divinity School* à Chicago, et Tim Keller, pasteur de la *Redeemer Presbyterian Church* à Manhattan, sont à l'origine d'une idée dynamique qui a traversé non seulement les frontières géographiques mais également les contours dénominationnels du christianisme évangélique. Cette idée a donné naissance à un mouvement appelé *The Gospel Coalition (TGC)*, qui représente aujourd'hui un réseau de pasteurs, de théologiens et de membres d'Églises qui partagent une même vision, énoncée dans les documents fondateurs (consultables sur [www.seminaireevangile.com](http://www.seminaireevangile.com)).

Ce mouvement regroupe des individus et ne cherche en aucun cas à se substituer aux unions d'Églises ou aux œuvres existantes. Il ne veut que promouvoir la centralité de l'Évangile avec ses implications pour la vie du croyant dans l'Église et la société.

En mai 2012, un séminaire consacré à ce thème a eu lieu à Genève pour le public francophone. Près de 750 pasteurs, responsables d'Églises et étudiants en théologie y ont participé. Un bon nombre d'entre eux nous a demandé de poursuivre la réflexion autour de ce thème. Actuellement, un site dédié à la centralité de l'Évangile est en préparation et d'autres séminaires sont envisagés.

Dans le même ordre d'idées, il nous a semblé utile de publier les brochures rédigées par plusieurs membres du Conseil de *TGC*; elles expliquent et développent les documents fondateurs du mouvement.

Notre prière est que les exposés du séminaire de mai 2012, le futur site, les prochains séminaires et ces brochures puissent alimenter notre réflexion sur l'importance de la centralité de l'Évangile, et ainsi contribuer à l'affermissement et à l'édification de l'Église en francophonie.

– Mike Evans  
Genève, novembre 2012

---

**ANDREW M. DAVIS**

a obtenu son doctorat en théologie au *Southern Baptist Theological Seminary*. Il est le pasteur principal de la *First Baptist Church* à Durham, en Caroline du Nord. En plus de son doctorat, il a aussi une maîtrise en théologie du *Gordon-Conwell Theological Seminary*. Il a exercé un ministère d'implantation d'Église au Japon entre 1994 et 1998.

# La création

**ANDREW M. DAVIS**

---

Il n'existe dans l'univers que deux entités séparées par une distance infinie : le Créateur et la création. Seul Dieu n'a pas de commencement ; il existe par lui-même et n'a besoin de rien pour pérenniser son existence. Tout le reste dans l'univers a été créé par et pour Dieu. Dans ce chapitre, nous examinerons la doctrine de la création, pour en sonder la portée et en appliquer les vérités à notre vie.

## **L'ESSENCE DE LA CRÉATION : UNE RÉVÉLATION DE DIEU**

Tout ce que nous connaissons de la création de l'univers nous a été communiqué par révélation divine. Nos deux grandes sources d'informations sont la nature qui nous entoure et l'Écriture sainte, qui nous en relate les détails d'une façon précise. Dès le commencement, Dieu a façonné un univers qui révèle son existence et sa nature profonde afin que nous le connaissions et l'adorions. Romains 1.20 déclare : « En effet,

les perfections invisibles de Dieu, sa puissance éternelle et sa divinité, se voient comme à l'œil nu, depuis la création du monde, quand on les considère dans ses ouvrages ».

## **LE BUT DE LA CRÉATION : MANIFESTER LA GLOIRE DE DIEU**

Dieu a créé l'univers pour manifester sa gloire ; non qu'il en éprouvait le besoin (Dieu n'a besoin de rien), mais parce qu'il désirait donner généreusement à partir de la splendeur de son être. Dans le livre de l'Apocalypse, les vingt-quatre anciens entourant le trône accomplissent le but de la création quand ils puisent dans celle-ci l'inspiration pour proclamer la gloire de Dieu : « Tu es digne, notre Seigneur et notre Dieu, de recevoir la gloire, l'honneur et la puissance ; car tu as créé toutes choses, et c'est par ta volonté qu'elles existent et qu'elles ont été créées » (Ap 4.11).

En créant l'univers, Dieu a répandu sa gloire dans toutes choses, de l'atome aux systèmes complexes, dans le cosmos comme sur la terre. Comme le dit le Psaume 19.2 : « Les cieux racontent la gloire de Dieu, et l'étendue manifeste l'œuvre de ses mains ». La création n'attend pas l'occasion de manifester la gloire de Dieu, elle le fait déjà aujourd'hui. Les séraphins volant autour du trône du Seigneur le proclament en permanence : « Saint, saint, saint est l'Éternel des armées ! toute la terre est pleine de sa gloire ! » (És 6.3).

## **LE BUT DE L'HUMANITÉ : CONNAÎTRE LA GLOIRE DE DIEU**

La raison d'être de l'humanité (et de l'histoire de la rédemption) est annoncée dans une prophétie d'Habakuk : « Car la terre sera remplie de la connaissance de la gloire de l'Éternel, comme le fond de la mer par les eaux qui le couvrent »

(Ha 2.14). Puisque la terre manifeste déjà la gloire de Dieu, il ne lui reste plus qu'à être remplie de la *connaissance* de cette gloire. Cette tâche ne peut être accomplie par l'air qui nous entoure, la beauté des cèdres du Liban, la hauteur des cimes de l'Himalaya, les aigles s'élançant vers le ciel ou la force majestueuse des élans. Même si tous ces éléments de la création *montrent* la gloire de Dieu, ils ne peuvent la *connaître*. La mission fondamentale de l'adoration a été confiée à la race humaine, créée à l'image de Dieu afin qu'elle découvre les manifestations visibles ou cachées de la gloire divine dans chaque aspect de la création.

Mais la tragédie incommensurable de la révolte d'Adam au jardin d'Éden est que le cœur humain, qui aurait dû faire de son Créateur ses délices, a préféré adorer la création (Ro 1.25). Alors que l'humanité a été féconde, s'est multipliée et a dans une large mesure rempli la planète de l'image de Dieu, le but originel du Créateur - une terre remplie de la connaissance de sa gloire - attend toujours son accomplissement.

Il n'y a dans tout l'univers qu'une force capable de transformer le cœur idolâtre de l'homme en le rendant sensible à la gloire de Dieu manifestée dans sa création : l'Évangile de Jésus-Christ. Cette « bonne nouvelle » transforme nos cœurs de pierre et les rend conscients de la gloire divine qui rayonne autour de nous. L'accomplissement de cette promesse extraordinaire et universelle se réalisera lors de l'avènement des nouveaux cieux et de la nouvelle terre, quand la gloire de Dieu illuminera chaque élément de la création et que les justes eux-mêmes « resplendiront comme le soleil dans le royaume de leur Père » (Mt 13.43).